

# “La salud es un derecho que no puede esperar”: Alcalde Soria urge por nuevo hospital y reducción de listas de espera en Iquique

En entrevista con Radio Paulina, el alcalde Mauricio Soria destacó un gran operativo médico con clínicas privadas y fundaciones, enfatizó la necesidad de un hospital moderno y abogó por soluciones estructurales que beneficien a toda la comunidad.

Iquique enfrenta una crisis de salud que no puede ser ignorada. En entrevista con Radio Paulina, el alcalde Mauricio Soria Macchiavello abordó uno de los temas más sensibles para la comuna: las largas listas de espera, la falta de infraestructura adecuada y la coordinación de un operativo médico de gran alcance que busca dar respuestas inmediatas a miles de familias afectadas.

“Las listas de espera son una herida abierta en nuestro sistema de salud. En nuestra comuna tenemos alrededor de siete mil personas esperando atención médica, y a nivel nacional, esa cifra supera los dos millones. No podemos quedarnos de brazos cruzados mientras miles de familias sufren porque no tienen los recursos necesarios para pagar una atención privada”, afirmó el edil.

## UN OPERATIVO MÉDICO QUE UNE VOLUNTADES

En un esfuerzo por reducir las listas de espera en Iquique, Soria detalló un operativo médico que involucra a la Fundación Sueños, la Fundación Trabaja y la clínica MEDS. Este esfuerzo colectivo incluye no solo a estas entidades privadas, sino también a los equipos de atención primaria de la municipalidad y los hospitales de Iquique y Alto Hospicio, bajo la coordinación del



Servicio de Salud. “La clínica MEDS pondrá a disposición gran parte de sus profesionales, quienes vendrán a Iquique a atender casos prioritarios. Esto no solo alivia la carga del sistema público, sino que también genera un impacto positivo en las familias que logran acceder a estas atenciones”, explicó Soria.

El alcalde destacó la importancia de sumar esfuerzos en esta primera convocatoria. “Es una muestra de que, cuando hay voluntad, se pueden lograr cosas importantes. Pero no podemos olvidar que esto es una solución momentánea; necesitamos soluciones estructurales desde el

Estado”.

## UN HOSPITAL QUE QUEDÓ PEQUEÑO

El actual hospital de Iquique fue diseñado para una región mucho más pequeña y ya no responde a las necesidades actuales de la comunidad. “Nuestro hospital está sobrepasado, tanto en capacidad de camas como en infraestructura. Hace poco perdimos a más de 10 médicos en un solo día, lo que refleja la precariedad del sistema. Necesitamos un hospital nuevo, moderno y con las capacidades necesarias para enfrentar los desafíos de salud de nuestra región”, enfatizó

Soria.

El alcalde también señaló que la falta de una escuela de medicina en Tarapacá agrava la situación. “Regiones como Arica y Antofagasta tienen escuelas de medicina, lo que permite que estudiantes de quinto año realicen prácticas y refuercen el sistema de salud local. Aquí, dependemos de médicos traídos desde Santiago, lo que aumenta los costos y la falta de continuidad en la atención”.

## IMPACTO DE LAS LISTAS DE ESPERA EN LAS FAMILIAS

Soria compartió casos reales que evidencian el drama que viven muchas familias.

“Conocí a una persona que esperó cuatro años por una colonoscopia en el sur de Chile. Fue intervenida, y afortunadamente ahora camina, pero vivió años de angustia y limitaciones. Esto no puede seguir ocurriendo. Tenemos que garantizar que nadie en nuestra comuna pase por una situación similar”, señaló. El alcalde reiteró que, si bien los operativos médicos privados pueden ser un alivio, la solución definitiva debe venir desde el Estado. “La pandemia agravó las listas de espera, pero esto no es un problema reciente. Es hora de que el gobierno central tome decisiones firmes para garantizar que la

salud sea un derecho, no un privilegio”.

## COMPROMISO CON LA COMUNIDAD

Soria cerró la entrevista reafirmando su compromiso con la salud de los iquiqueños. “No descansaré hasta que logremos una atención digna para cada uno de nuestros vecinos. La salud es un derecho fundamental y debemos tratarla como tal. Iquique necesita un nuevo hospital, una escuela de medicina y un sistema de salud robusto que garantice bienestar a nuestra comunidad. Seguiremos tocando puertas, exigiendo respuestas y uniendo esfuerzos para lograrlo”.

## UN LLAMADO A LA ACCIÓN

La entrevista del alcalde Soria Macchiavello dejó en claro que Iquique enfrenta un momento crucial en materia de salud. Mientras se desarrollan operativos médicos para abordar las necesidades inmediatas, la región clama por soluciones de largo plazo que permitan garantizar un acceso digno y oportuno a la atención médica. La construcción de un nuevo hospital y el fortalecimiento de la infraestructura sanitaria son ahora prioridades ineludibles para el futuro de la comuna y la región.